

Déclaration préalable de la FSU

Depuis plus de 20 ans, il est manifeste que l'Éducation n'est plus une priorité alors qu'elle a toujours été au cœur du pacte républicain. Contrairement aux annonces gouvernementales qui promettaient le gel des 4 000 suppressions de postes, elles se poursuivent au même rythme dans le département du Jura. En effet, ce sont 6 supports de postes qui sont supprimés cette année, dont 3 mesures de carte. Les supports de postes se réduisent d'année en année dans le département au point que certaines disciplines ne sont couvertes qu'en recourant massivement aux compléments de services ou aux contractuels. Les équipes pédagogiques sont de plus en plus réduites et ce sont autant de personnels pour l'encadrement des élèves qui font défaut. Les projets inter et intra disciplinaires, les échanges de pratiques et les relations entre collègues ne peuvent plus s'effectuer et le fonctionnement des établissements ne repose que sur une minorité. Cette situation génère des problèmes de fonctionnement des établissements : manque de professeurs principaux, de représentants dans les Conseils d'administration, instances non tenues faute de participants, réduction du nombre de projets, liens distendus entre les personnels et avec les parents, difficulté à construire des emplois du temps,... Ces dégradations des conditions d'enseignement ont un impact négatif sur les élèves. La gestion des personnels ne se réduit pas à une colonne de chiffres ou à compléter les cases d'un tableau Excell !

Dans son allocution télévisée du mercredi 5 mars 2025, le Président de la République nous exhortait à un effort national pour faire face aux menaces qui se dessinent dans un contexte international de totale incertitude. Il annonçait la nécessité du passage à une économie de guerre. Par ailleurs, dans ce contexte d'instabilité nationale et internationale, l'Éducation devrait plus que jamais être un refuge pour défendre et consolider les valeurs d'une démocratie attaquée de toutes parts. L'École mérite des ambitions nettement plus grandes que ce que la réalité dévoile.